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z?¿P* impuestos municipales 
¿"oirán un 15 por 100, de me-
¿ f w i o consecuencia de la 
waificación de las ordenan
do {* c a ' e s del Ayuntamiento 
Q,. Madrid, aprobada en el 
«imo píeno e ía Corpora-

da & Delegación de Hacien
da ntas y Patrimonio con-
orriTa ̂ ue variación de las 

?enanzas fiscales son las 
Qu)llas imprescindibles, ya 
tn cifra °-el estado degas-
°?. Puede elevarse a 57.612 
$(¡l9nes de pesetas, es decir, 
• "0 millones más que el año 

TOSa(¿0. 

• £ntre los impuestos que 
f ¡ r a n aumentada su cuantía 
JfUr<i el de radicación de em-
íjesas. Este impuesto se esta-
(¡*clo en Madrid en 1965 y 
do t entonces s°lo ha sufri-

tres variaciones. La prime-
0 en 1972 (10 por 100), volvió 

"subir un 22 por 100 en 1977, 
f e* 3980 el 25 por 100. Al ser 

°ase imponible de este im-
esto fija, la recaudación 

(¡Zt
esie concepto se deprecia 

lQ
ntinuamente. Para este año 

nedif icación de las orde-
est Z<^s fiscales supone para 
al* lrnPuesto una subida de 
¡¿Vo mas del 25 por 100. Tam-
¡j " subirán las tasas por uti-
QQJC1071 de mataderos y mer-
cio municipdles. La presta-
citn ^e e s t o s servicios es defi-

ona para el Ayuntamiento, 
D

 r Ur ' lado debido a la baja 
^uctividad y deficiente 
jQ

 cGni2ación, y por otro por 
¡Í ¡lita de competitiviaad. 
«'o situación ha hecho que el 
^^tamiento apruebe unas 
r*laciones selectivas de tari-
L [ 'Jue se resumen en: bajar 
c¡J arifa por sacrificio de por-

"o, autorizar el uso de la 
cunf ^e- venia mediante una 
JJO'a fija mensual e incre-
?a«- tar un 15 por 100 la utili-
I l°n de las naves industria
ban cuanto a la tasa de 
CrJ

cidos, ha sufrido un in
tento del 15 por 100, ex

mercados centrales 
Pescados y aves 

I r 
Sa

 ambién han subido las ta-
[er.P°r utilización de cemen-
pr„

l0s wuntcipaies. Los costos 
e.

 v}stos para este servicio en 
ró*e;}ercíeio de 1 9 8 2 oleanza-
Pe" l a ñfra de 892 millones de 
/os ;QS' ^ o n *as actuales tari-
»iilí déficit ascendería a 354 
es,

 l°nes. Para poder cubrir 
cro

e déficit sería necesario in-
Por

n\e
n
ntar las tarifas un 65 

de > Por 1° 1ue el objetivo 
(¡.axitofinanciación del servi
ble P a T a ^82 resulta imposi-
e¡QjP°'' las implicaciones so

tes que en0 supondría. 
d0 *'tarifas de alcantarilla-
pSuben en conjunto un 9,7 
te 300. Por otra parte, el cos-
Qi-Previsto del servicio muni-
Dnt °-e recogida de basuras 
4¡Ta 1982 es de 4.213 millones 
^u|Pesetas ' Si las tarifas no se 
(¡, }eran modificado se pro-
UoilrÍa un déficit de 566 mi
nia' Vor 1° cuai se ha incre-

entado en un 13,76 por 100. 
v. C. RIVAS, 

Tanto el casco antiguo como el resto de la ciudad de Getafe quedarán a 
saino del urbanismo salvaje 

Jesús Prieto, alcalde, tras la aprobación del Plan de Reforma Interior 

«EL PERI EVITARA LA 
DESTRUCCIÓN DE GETAFE» 
El Ayuntamiento de Getafe 

aprobó, en una reunión plenaria 
celebrada recientemente, el 

denominado Plan Especial de 
Reforma Interior (PERI). Con 

esta nueva ordenación urbana se 
persiguen tres objetivos: reducir 

la densidad poblacional, 
recuperar suelo para 

equipamientos colectivos y 
conservar el patrimonio 
histérico-arquitectónico. 

El plan afecta a la totalidad 
del suelo urbano 

El proceso para la aprobación 
del Plan Especial de Reforma 
Interior (PERI) de Getafe está 
siendo el siguiente: primero se 
procedió, por parte del Ayunta
miento, a su aprobación inicial, 
al que siguió el correspondiente 
período de exposición pública y 
el correspondiente estudio de las 
alegaciones presentadas; poste
riormente, y ésta es la fase en la 
que nos encontramos actualmen
te, el Ayuntamiento ha dado vía 
libre a la aprobación provisional 
con la decisión adoptada el lunes 
de la semana pasada; queda aho
ra, como tercera y última fase, la 
aprobación definitiva por parte 
de COPLACO, que se espera 
para antes de que finalice el año. 
A partir de ahí comenzará ya en 
firme la puesta en práctica y la 
gestión del plan 

En torno a este tema hemos 
hablado con Jesús Prieto, alcalde 
de Getafe. 

—¿Qué objetivos persigue el 
Ayuntamiento de Getafe con la 
aprobación del PERI? 

—El primero, evitar que se si
guiera destruyendo la ciudad. El 
segundo, conseguir un ordena
miento racional del poco suelo 
libre que existe en el casco urba
no de Getafe, con la finalidad de 
dedicarlo a espacio para equipa
mientos colectivos. 

—En concreto, ¿qué cantidad 
de suelo se piensa conseguir? 

—Nosotros hablamos de obte
ner el equivalente a 140 campos 
de fútbol de dimensiones regla
mentarias, es decir, 1.400.000 
metros cuadrados. 

—¿Cuáles serían los equipa
mientos-base que se levantarían 
sobre este espacio? 

—Fundamentalmente zonas 
verdes, centros escolares, depor
tivos y culturales. 

—¿Existen en Getafe algunos 
núcleos especialmente interesan
tes desde el punto de vista del 
aprovechamiento que se piensa 
obtener? 

—Bueno; quizá dos que se me 
ocurran ahora. Uno en la zona 
que está entre la fábrica de Sie
mens y la piscina Costa de Vigo, 
en la entrada a Getafe según se 

viene de Madrid, con una exten
sión de 10.000 metros cuadrados. 
Aquí pensamos instalar un mer
cado municipal, ya que actual
mente sólo hay uno en Getafe, 
precisamente en el centro de la 
ciudad, en no muy buena ubica
ción. Otro espacio interesante es 
el que actualmente ocupa el 
cuartel de Artillería, con una ex
tensión aproximada de 180.000 
metros cuadrados. Estamos en 
estos momentos negociando con 
las autoridades militares la cons
trucción del cuartel en otra zona 
de la ciudad, lo que nos permiti

ría disponer de esta importante 
extensión de terreno. 

—Este conjunto de expectati
vas, ¿en qué se traduce? 

—Se traduce en una nueva 
ciudad. Lo que nosotros quere
mos es cambiar la ciudad, cons
truir una ciudad diferente. Natu
ralmente, nos encontramos con 
el obstáculo de lo que ya existe, 
de las aberraciones urbanísticas 
cometidas durante tantos años. 
Pero el PERI nos va a permitir 
introducir elementos de raciona
lización en la planificación urba-

Jesús Prieto 

—¿Cuándo comenzará la ges
tión del PERI y se podrán ver sus 
primeros efectos? ¿Cuándo la 
gente notará la eficacia de lo que 
se ha aprobado por parte del 
Ayuntamiento? • 

—Primero, naturalmente, tie
ne que producirse el visto bueno 
de COPLACO, que sigue tenien
do capacidad legal. Nosotros es
peramos que esto se produzca 
antes de últimos de año. Para 
1982 esperamos empezar a traba
jar sobre el terreno con iniciati
vas concretas. 

UN PLAN PARA EL CRECIMIENTO RACIONAL 
El Ayuntamiento de Getafe definió con clari-' 

dad los objetivos del plan, cuando a primeros de 
año diseñó su «plan de actuación municipal 
para 1981». 

Los objetivos fundamentales del PERI —se 
decía— son: 

• Reducción de la densidad poblacional e inten
sidad de ocupación del suelo urbano. 
• Conseguir niveles «standards» de equipamien
tos colectivos que permitan mayor convivencia 
y solidaridad vecinal. 
• Conservación del patrimonio histórico arqui
tectónico. 

LAS TABLAS DE 
APROVECHAMIENTO URBANÍSTICO 
Una de las figuras urbanísticas más intere

santes que figuran en la redacción del plan son 
las TAU (Tablas de Aprovechamiento Urba
nístico). Con esto se consigue, por ejemplo, que 
el propietario de un terreno que rebase el volu
men de edificación que por término general se 
aplica a la zona, gracias a su gran extensión, 
deberá revertir ese exceso, en forma de terreno, 
al Ayuntamiento. 

El volumen edificable que se aplica a las 
distintas zonas de Getafe afectadas por el plan 
oscila entre los 0,3 y los 0,6 metros cúbicos por 
metro cuadrado; en las zonas industriales el 

volumen edificable alcanza los 0,7 metros 
cúbicos por metro cuadrado. 

DESPOBLAR EL CENTRO URBANO 
Ya hemos indicado que uno de los objetivos 

básicos del PERI es la reducción de la densidad 
poblacional. En estos momentos la densidad 
media actual en el suelo urbano residencial es 
de 117 viviendas/hectárea, en general, en todo 
el casco urbano. Pero en algunas zonas, como 
Las Margaritas (270 viviendas/hectárea), 
Fátima (236 viviendas/hectárea) y San Isidro 
(271 viviendas/hectárea), esta densidad media 
es ampliamente superada. 

El objetivo del PERI es conseguir, a largo 
plazo, una densidad de 79 viviendas/hectárea 
en suelo urbano residencial. 

OBTENCIÓN DE SUELO 
PARA EQUIPAMIENTOS 

Por el desarrollo del plan especial de reforma 
interior se obtendrán 91 hectáreas de suelo para 
equipamientos y zonas verdes en suelo urbano, 
lo que supone 25 metros cuadrados/vivienda 
(cinco metros cuadrados/vivienda en la actuali
dad). La obtención de este suelo se realizará a 
través de los siguientes instrumentos: PERI 
parciales (15 por 100), estudios de detalle (29 por 
100), expropiaciones (29 por 100) y TAU (26 por 
100). 

El Ayuntamiento de Madrid pone en marcha el Plan de Saneamiento Atmosíérico 

GUERRA ABIERTA CONTRA LA CONTAMINACIÓN 
Con la llegada de la estación otoñal y del tiempo seco, estable, 

soleado y anticiclónico vuelve a surgir con fuerza el problema de la 
contaminación atmosférica en nuestra ciudad 

El encendido masivo de las 
calefacciones domésticas y 
otras fuentes de calor, junto 
con el incremento del trans
porte urbano y las constantes 
emisiones industriales, favore
cen el prograsivo ensuciamien
to del aire que respiramos los 
madrileños, envolviendo a la 
ciudad en una penumbra de 
humos, partículas sólidas y sul
furoso que en situaciones de 
emergencia constituyen un se
rio peligro para la salud 
pública. 

Para remediar esta situación 

el Ayuntamiento madrileño, 
aparte de la Red Automática 
de Estaciones de Vigilancia 
que controlan en cada instante 
la composición del aire, ha 
puesto en marcha el llamado 
Plan de Saneamiento Atmos
férico, que ha sido regulado 
mediante convenio con la Di
rección General del Medio 
Ambiente del Ministerio de 
Obras Públicas. 

El citado convenio permite a 
la corporación municipal con
trolar y revisar el estado de las 
calefacciones y calderas, vigi

lar el tipo de combustibles uti
lizados, revisar el estado de los 
vehículos, declarar zonas de 
circulación restringida en fun
ción de la contaminación exis
tente, reducir el horario de ca
lefacciones y otras medidas de 
agilización administrativa en
caminadas a mejorar la acción 
preventiva y coercitiva. 

PREDICCIONES 
MATEMÁTICAS DE LA 

CONTAMINACIÓN 
Por últ imo, también el 

A y u n t a m i e n t o t i ene m u y 
avanzado en estos momentos 
un modelo de detección mate
mática de la contaminación at
mosférica que permitirá obte

ner una predicción anticipada 
de las situaciones meteoro
lógicas que originen unos 
índices elevados para que se 
puedan tomar con la debida 
antelación las medidas de pro
tección civil necesarias. 

Se trata, en una palabra, de 
evitar que las cincuenta mil ca
lefacciones y el millón y medio 
de vehículos hagan irrespira
ble el aire de Madrid, como su
cedió en diciembre del año pa
sado, pues, no hay que olvidar 
que las primeras originan el 35 
por 100 de la contaminación 
total, y los segundos, un 45 por 
100. 

A. RODRÍGUEZ PICAZO 



ACTUALIDAD LOCAL. 

ARANJUEZ 

• A través de su Delega
ción de Cultura, y con un 
presupuesto total de 150.000 
pesetas, el Ayuntamiento de 
Arganda del Rey ha organi
zado una campaña de teatro 
que se inicia con la obra de 
Enrique Ortembach «Histo
ria de Gaspar de Porres». 
Con esta campaña el Ayun
tamiento de Arganda quiere 
ofrecer a la población nue
vos cauces de expresión a 
través del teatro, con obras 
tan consagradas ya como 
«Anillos para una dama», de 
Antonio Gala, que se repre
sentará el próximo 21 de 
noviembre. El total de la 
muestra, que se prolongará 
hasta enero del próximo 
año, está compuesta por 
diez obras, de tas que seis 
son para adultos y cuatro 
estarán dedicadas a la po
blación infantil. 

• El Ayuntamiento de Mo-
rata de Tajuña ha firmado 
un contrato con la empresa 
EYOSA para la pavimenta
ción de las calles del pueblo 
por un valor total de 19 mi
llones de pesetas. Las obras, 
tan necesarias para la po
blación, según su alcalde, 
han sufrido diversos retra
sos por el procedimiento de 
adjudicación de las mismas. 

• El Ministerio de Educa
ción y Ciencia ha aprobado 
un presupuesto de seis mi
llones de pesetas para la 
restauración del colegio na
cional Carlos Ruiz, de Estre-
mera. El colegio, que se en
cuentra en un avanzado es
tado de deterioro, contará, 
una vez finalizadas las 
obras, con un tejado nuevo 
y doble techo, así como un 
piso más adecuado y cale
facción. Por otra parte, con
tinúan las obras de amplia
ción de la red de distribu
ción de aguas comenzadas 
el pasado mes de agosto y 
las obras de alcantarillado y 
pavimentación por un im
porte de casi seis millones 
de pesetas. 

• Tres mil quinientos ni
ños en edad escolar serán 
reconocidos en Aranjuez por 
el Centro Municipal de Sa
lud, a lo largo de todo el 
curso. La razón de cubrir 
esta necesidad viene moti
vada, según nota difundida 
por el Ayuntamiento, «por 
el incumplimiento de la Ad
ministración Central, legal-
mente obligada a su realiza
ción». El Centro de Salud, 
que fue inaugurado a prin
cipios de junio y cuenta con 
un presupuesto de 13 millo
nes de pesetas, desarrollará 
durante el curso escolar los 
reconocimientos a todos los 
niños que cursen sus estu
dios en colegios nacionales. 
Para ello se ha contratado 
un médico pedíatra, dos psi
cólogos especializados en re
traso escolar y varios sani
tarios. 

Hablan los propietarios víctimas de esta «urbanización» ilegal de Arganda^ 

«VALDECORZAS, S. A., NO NOS 
DEVUELVE EL DINERO» 

La hasta hace poco tiempo denominada finca 
«Valdecorzas» ha cambiado su nombre por el de finca 

«Los Frontales», con el fin de que sus propietarios 
puedan seguir vendiendo parcelas, en las 

que posteriormente se construyen «chalés» ilegales. 
Este alarde de picaresca por parte de la empresa 

promotora es el fruto de las presiones legales de las 
autoridades, que podrían culminar con el derribo de las 

edificaciones actualmente existentes. 
En torno a la historia de Valdecorzas, su situación 

actual y la de los propietarios de las parcelas, 
CISNEROS ha elaborado el siguient informe: 

Ante la presión legal de las autoridades, 
y en un alarde de picaresca, la empresa 
ha cambiado el nombre por el de fiupa 

«Los Frontales», a fin de poder seguir 
vendiendo las parcelas 

«Valdecorzas», finca situada 
entre los términos municipales 
de Morata de Tajuña, Arganda 
y Chinchón, tiene una exten
sión total de 3.400.000 metros 
cuadrados, de los que, según el 
plan de la empresa, 230.000 
quedarían dedicados a zonas 
verdes, 40.000 se destinarán a 
equipamientos y del resto se 
obtendrá un conjunto de 505 
parcelas, de las que ya se han 
vendido 280. La totalidad de la 
finca, que figura como propie
dad de José Arturo Fuente 
Martínez, fue calificada en 
septiembre del pasado año, por 
el Ministerio de Agricultura, 
de terreno de secano. En con
secuencia, y de acuerdo con la 
orden ministerial, que deter
mina la unidad mínima de cul
tivo de un terreno rústico para 
la provincia de Madrid, no 
puede parcelarse en unidades 
superf ic ia les in fe r io res a 
20.000 metros cuadrados. Sin 
embargo, la parcelación real 
de la finca por parte de la em
presa no supera la media de 
6.000 metros cuadrados por 
unidad. 

Pero a esta primera infrac
ción se le añade otra no menos 
importante, dado su carácter 
de especulación. Según la mis
ma resolución del Ministerio 
de Agricultura, «las fincas re
sultantes de la parcelación sólo 
pueden dedicarse a cultivo 
agrícola. Sin embargo, si a es
tas fincas se les pretende dar 
otros usos es el Ayuntamiento 
de Arganda quien, de acuerdo 
con el Plan de Ordenación ur
bana y territorial del término 
municipal, es soberano para 
conceder o no las autorizacio
nes necesarias, o bien COPLA-
CO es quien establece la posi
ble utilización urbana o indus
trial del suelo a defecto del 
Plan de Ordenación Munici
pal». El Ayuntamiento de Ar
ganda se pronunció repetidas 
veces sobre el tema no sólo de
negando las licencias necesa
rias, sino remitiendo al Juzga
do el expediente sancionador y 
las actuaciones seguidas por la 
Corporación. 

CRONOLOGÍA PARA 
UNA ILEGALIDAD 

El tema de Valdecorzas co
mienza su polémica singladura 
el 21 de febrero del pasado 
año, con la denuncia de Sebas
tián Moro sobre las actuaciones 
de parcelación urbanística, 
construcción de viales, amojo
namiento y numeración de 
parcelas, iniciándose la recogi
da de propaganda por parte del 
Ayuntamiento el día siguiente. 
A partir de esta fecha, la Al
caldía se informa sobre las ac
tuaciones legales a seguir, y el 
24 de abril decreta la paraliza

ción de las obras y la presenta
ción de documentación que 
asegure la adecuación de las 
mismas a la normativa urba
nística, requisito imprescindi
ble para la obtención de la li
cencia. 

Sin embargo, la parcelación 
y venta continúa, las obras de 
edificación aumentan y .el 
Ayuntamiento, que se sabe de
sobedecido, envía a dos impor

tantes diarios madrileños un 
bando' sobre condiciones de 
parcelación y edificación de 
Valdecorzas, que se publica el 
20 de mayo. «Con esta medida 
—dice el alcalde— quisimos 
informar a los posibles com
pradores de lo que se exponían 
al adquirir parcelas que no 
podían destinarse a edifica
ción. De esta manera nadie po
dría alegar que no estaba in
formado.» 

Nuevos decretos del M 
tamiento son otra vez desu ^ 
decidos por par te ,de

v£ r ) . 
empresa —que continua 
d i e n d o - y por parte a * 
compradores —que conu» 
edificando—. El 15 de agosto . 
decreta notificar a Vald£ 
zas, S. A., la plena vigenc» 
los decretos anteriores j 0 
paralización de obras, cesa 
en los actos de parcelación^ 
advirtiendo la incoación <» 

i los actos de parcela 
;ión 

per" 
[ c 

1 de octubre, donde ¿ 

' A pesar de las prohibiciones del Ayuntamiento, los chalets se encuentran 
en un avanzado estado de construcción 

pediente sancionador 
esta notificación 
la del 1 de octu— 
prohibía definitivamen» 
uso de las parcelas y se c j ^ 
naba a la demolición oe ¿¿ 
obras realizadas y retira ^ 
cartel anunciador, es de ^ 
por la urbanizadora, ^ ¡(jad 
cesa en su labor. «La aut ^ 0 
del Ayuntamiento había\ e 
cuestionada», insiste el ai 

adver 
Los compradores son » . re 

tidos con fecha 3 de noví* ^ 
sobre la paralización " ^ 
obras, la concesión de un F la 
de dos meses para solici ^ 
licencia y que transcurrió ^ 
plazo se acordaría la " gj 31 
ción. Pero no será n a S ~L que 
de marzo del presente an g¡n 
se apruebe la demolid0 ' ' ^ j 
embargo, los decreto* ,¡. 
Ayuntamiento no son c 

La finca 
«Valdecorzas» se 

convirtió por obra 
y gracia de la 

especulación en 
«Los Frontales». En 

los mapas de los 
folletos 

publicitarios puede 
apreciarse que la 

situación de las 
fincas es la misma 

en ambos casos 
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0X1 este cartel, ya retirado, comenzó hace más de año y medio la historia de la urbanización ilegal 

:V --_-'- i 

• > • .• ¿ . • . - • . > ' . • • * • ' « i - v ' . • - . - : ' , 

•;-.#• Y - > £ v • * • • • > * - • 

errenos de secano son vendidos y parcelados como si fueran de 
regadío 

íj 

' e ^ ^ t a m o s en nuestro de-
Vs.*' dicen los propieta-
'í¡s • y en. septiembre de este 

| Jtijj ° año cinco compradores 
Vy(j^

estal>an edificando en 
^ la t ? ^ 3 8 ' s e 6Ú n u n informe 
C0

 p°licía Municipal. 
\ n techa 20 de octubre pa-
rj. * «acia Municipal. 

n «¡cha 20deoctubk^ 
•Ha ^ y u n t a m i e n t o de Ar-

1 \ !,c?.niunica a los afectados 
[tV ! ' '5ntpi 'n '^v a e i r r e v e r s ' b l e " 

'OH sen: 
viviendas en cons-

serían demolidas 
\ h n o ^° habían hecho ellos 
0̂!̂  °s- De esta manera, la 
allp° r a c i o n de Arganda, que 

%, V a do la iniciativa en todo 
^Hmtíla P ° r dejación de otros 
^ Q s ^ n i e n t o s también afec-
' W dice el alcalde, imponía 
** ctf Z° a *os compradores que 
^ D e r t í a e n realidad en 
i^uP^eba de fuerza para el 
IVQ? ayuntamiento en la 
I r)¡l¡¿jedaba afectada su credi-

HABLAN LOS 
J> COMPRADORES 

¡Sai? *a comunidad de pro-
tori ~ f o r m a d a a 1° l a r g ° 

V P este largo contencio-
fl^' ' l a medida adoptada por 
5 %n a m i e n t 0 n 0 s e H e v a r a 

Nest P° rque no estamos dis-
! \ j°s a consentir que derri-

tL° que es nuestro». 
S c • Personas no compren-
jS,:0?10 una parcela que han 
5 a r1^0' ° una casa construí
an j a tos pueda ser derribada, 

a Pérdida que eso supone 

para su economía. Según co
mentaba el tesorero de la inci
piente comunidad de propieta
rios, «para nosotros es tan cul
pable el Ayuntamiento como 
el vendedor, ya que si Valde-
corzas, S. A., nos estaba esta
fando, el Ayuntamiento debía 
haber prohibido de una mane
ra efectiva que se siguieran 
vendiendo parcelas. Pero aho
ra la empresa se niega a devol
vernos el dinero y el Ayunta
miento nos amenaza con derri
bar». 

Un tema oscuro surge con la 
escrituración de la propiedad. 
El Ayuntamiento de Arganda 
comunicó a los notarios —y 
muy especialmente al de Chin
chón— que las propiedades ad
quiridas no podían escriturarse 
por ser una parcelación ilegal. 
Sin embargo, gran número de 
propietarios tienen escriturada 
su parcela y la casa que están 
edificando. 

HAY QUE DERRIBAR 
Para Emilio Ramón Ro

dríguez, del servicio de Vías y 
Obras de la Diputación Pro
vincial, «existe una situación 
de deterioro por los niveles a 
los que se está llegando en in
fracciones urbanísticas. Es im
prescindible, en este sentido, 
restaurar la disciplina partien
do de la ley del Suelo y del 
Reglamento de Disciplina Ur
banística de 1975, que la desa
rrolla». Preguntado sobre el 

caso concreto de Arganda, res
ponde categórico: «Hay que ir 
necesariamente a la demoli
ción.» 

En este mismo sentido se 
manifiesta Manuel Rico cuan
do declara: «Hay que cumplir 
extrictamente la normativa. Si 
este cumplimiento significa 
que hay que derribar, estamos 
entonces por que se derribe. 
En el caso de la urbanización 
ilegal de Valdecorzas nos he
mos definido, en principio, por 
el derribo, aunque esta medida 
la fijaremos en una próxima 
reunión.» 

Para Javier García Bellido, 
del servicio de Urbanismo, la 
Diputación ya se ha definido 
sobre el tema. «El derribo es 
necesario. Hemos llegado a 
una situación tal en las urbani
zaciones ilegales que, si no de
rribamos, toda la normativa le
gal existente será cuestionada 
y la autoridad de los munici
pios nula en este sentido.» 

Pedro Diez, alcalde de Ar
ganda, piensa que «el derribo 
significa un mal menor, pero 
es lo imprescindible para lle
gar a una solución en el tema 
de Valdecorzas. El primer paso 
antes de poder buscar solucio
nes es demoler, porque si no 
demolemos el problema va a 
aumentar hasta límites insos
pechados. Está claro que nadie 
quiere soluciones hasta que no 
se ve que la autoridad cumple 
con su deber. No demoler sería 
hacer dejación de nuestras 
obligaciones legales». 

Preguntado sobre qué signi
ficaría para el Ayuntamiento 
no demoler una vez que se ha 
fijado un plazo categórico, el 
alcalde respondió que «la auto
ridad del Ayuntamiento sería 
cuestionada». Preguntó a su 
vez: «¿De qué sirve un Ayunta-
m i e n t o e l e g i d o d e m o 
cráticamente si no tiene poder 
para hacer cumplir la ley?» 

NORMATIVA LEGAL 
El derribo de las edificacio

nes en fase de construcción en 
Valdecorzas tiene su justifica
ción legal y su necesidad en el 
Régimen del Suelo y Ordena
ción Urbana y en el reglamen
to que lo desarrolla. En este 
sentido los artículos 94 y 96 de 
la ley del Suelo, referidos a 
parcelaciones en general, y el 
artículo 62, referido a parcela
ciones privadas, dictan la nor
mativa que en el caso de Val
decorzas ha sido infringida in
sistentemente. La actuación 
contra los infractores se en
cuentra recogida en el artículo 
184, que da poderes al alcalde 
para la orden de suspensión de 
obras y la demolición de lo 
construido. En base a esta nor
mativa el alcalde de Arganda, 
Pedro Diez, tiene el necesario 
poder para derribar, poder del 
que hará uso próximamente. 
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La Primera Muestra de Otoño ha 
sido organizada en su memoria 

SANTIAGO 
RUSIÑOL, 

DE NUEVO 
EN A R A N J U E Z 

De izquierda a derecha, Max Cahner, conseiller de Cultura de la 
Generalitat; José María Rodríguez Colorado, presidente de la Dipu
tación; Joan Maragall, conferenciante, y Eduardo García, alcalde de 

Aranjuez 

El presidente de la Diputación, José 
María Rodríguez Colorado, asistió a 

la apertura de la exposición 

Con la presidencia de honor de los Reyes de España y la 
asistencia del presidente y vicepresidente primero de la 

Diputación, José María Rodríguez Colorado y Luis 
Larroque, respectivamente; del conseiller de Cultura de la 

Generalitat, Max Cahner; del director del Museo del Prado, 
Federico Sopeña, y otras personalidades de la vida política 

y cultural española, quedó oficialmente inaugurada el 
pasado sábado la exposición antológica sobre Rusiñol en los 

salones del Palacio real de Aranjuez 
La importancia de la ex- quien hizo especial hincapié 

en la pintoresca vida de 
Santiago Rusiñol, muy que
rido por todos los que le co
nocieron. 

FRUTO DE LA 
COLABORACIÓN 

El alcalde de la pobla
ción, Eduardo García, agra
deció en su disertación la 
inmensa ayuda prestada 
por la Generalitat, que puso 
cinco millones de pesetas 
para que la exposición-ho
menaje pasara del campo de 
la ficción al de la realidad. 
Resaltó asimismo la colabo
ración del Ayuntamiento 
de Sitges —cuyo alcalde, 
Jordi Serra, se encontraba 
también presente en el 
acto—, que puso a disposi
ción del Ayuntamiento de 
Aranjuez 35 de los 78 cua
dros sque componen la 
Muestra, y agradeció a la 
Diputación Provincial de 
Madrid el interés tomado 
hacia esta iniciativa, po
niéndose a disposición de la 
Corporación un millón de 
pesetas para completar los 
gastos de la exposición. 

A pesar de la asistencia al 
acto de Federico Sopeña en 
representación del Ministe
rio de Cultura, se puso de 
relieve la falta de interés de 
éste, que no sólo no colabo
ró en la preparación del ho
menaje, como informamos 
en su día, sino que también 
se excusó de la asistencia al 
mismo. 

posición, que cuenta con 78 
cuadros del pintor catalán 
fallecido en Aranjuez hace 
ahora cincuenta años, fue 

Í
>uesta de manifiesto a lo 
argo del acto por las pala

bras que el presidente de la 
Diputación y el director del 
Museo del Prado dirigieron 
al numeroso público asis
tente. En este sentido, José 
María Rodríguez Colorado 
resaltó la iniciativa del 
Ayuntamiento de Aranjuez, 
«que ha sabido superponer 
la cultura por encima de 
cualquier otro tipo de plan
teamiento político o ideolo-
ñías divergentes» y cuya vi-

a está siendo escenario del 
encuentro en estos días de 
dos culturas distintas, como 
son la catalana y la castella
na, en un momento en el 
que el mapa autonómico se 
está configurando y Madrid 
ha emprendido la marcha 
hacia su autonomía. 

Max Cahner, por su par
te, agradeció a la Corpora
ción del Real Sitio la defe
rencia tenida hacia «unpin-
tor muy conocido en Cata
luña y con proyección en 
Europa, pero casi descono
cido en el centro de Espa
ña», en palabras de Julián 
Casado, director de la Pri
mera Muestra de Otoño. 
P e r o la i m p o r t a n c i a 
artístico-cultural de esta 
Muestra seria resaltada pos
teriormente por el flamante 
director del Museo de El 
Prado, Federico Sopeña, 


